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Standing Committee 
CONF/SC(2023)SYN8     
 

Réunion de la Commission permanente 
Rapport 

07.06.2023 
09:00-11:00 

Réunion en ligne 
 

 
Présents: Gerhard Ermischer, Annelise Oeschger, Christoph Spreng, Geneviève Laloy, 
Ruth Allen.  
Absents: Anna Sevortian, Anna Rurka, Beata Zwierzynska, Goran Miletic, Olga 
Sadowskaya, Piotr Sadowski, Simon Matthijssen, Rares Craiut. 
Secretariat:  Bénédicte Kern.  
 
 
1. Ouverture de la réunion par Gerhard Ermischer, président de la Commission 

permanente   
 

2. Rapporteurs, conformément à la liste actuelle 
 

Christoph. 
 
3. Projet d’ordre du jour – adopté. 

 
4. Projet de procès-verbal de la dernière réunion – adopté. 

 
5. Information de tous les membres de la CP sur les résultats de notre pré-réunion du 31 

août : 

 Préparation de l’AG : 
Gerhard nous a envoyé pour information l’ordre du jour de l’AG le jour même où il a 
été élaboré, le 31 août, et il a résumé le débat du 31 août à ce sujet. Il ajoute que 
Marja Ruotanen (DG-DGII) n’est pas en mesure de participer au point 6 de l’ordre du 
jour de l’AG. Mary Ann Hennessey parlera à Claudia Luciani pour trouver une autre 
solution. 

 Réaction au débat de l’APCE sur le registre des lobbyistes 
Notre ExConLaw tiendra une réunion sur ce sujet sensible le 14 septembre. Le 
questionnaire adressé à tous les membres de la COING offre une version plus 
conviviale. Nous devrions saisir l’occasion et le remplir, en mentionnant que le 
statut de membre de la COING est en soi une accréditation accordée par le 
CdE. Nous avons été quelque peu surpris que l’APCE (après le Caviar-Gate) 
demande si un Code de conduite était souhaitable... 

 Développements récents au sein du CdE  
Gerhard a été invité à la réception de l’ambassadeur d’Autriche. L’objet était de faire 
apparaître que la part de la COING au sein du budget du CdE est insuffisante. Cette 

https://eur03.safelinks.protection.outlook.com/?url=https%3A%2F%2Fforms.office.com%2FPages%2FResponsePage.aspx%3Fid%3DgrBJPtViSUilsIbtUZKH0t_ERo5-nQ9Gt5a6EaBKGoNUN0xEVkc3TDgzQzhYNkJQR1lKNzc3TUM2Ui4u&data=05%7C01%7Cc.spreng%40caux.ch%7C2a1c603ff00c49a523dc08dba8a3a2de%7C900f930a04ca4f2daf775381d497b637%7C0%7C0%7C638289193021033601%7CUnknown%7CTWFpbGZsb3d8eyJWIjoiMC4wLjAwMDAiLCJQIjoiV2luMzIiLCJBTiI6Ik1haWwiLCJXVCI6Mn0%3D%7C3000%7C%7C%7C&sdata=YFsh1gAdnLOLdPYOAYhNgNgp%2BflT3c80AvLBx1FFzFg%3D&reserved=0
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part est actuellement difficile à établir, car elle est constituée d’éléments qui se 
trouvent sous d’autres lignes budgétaires. 
Il y a une lutte générale pour obtenir plus de budget. 
En outre, il semble qu’une nouvelle réorganisation du Conseil de l’Europe soit 
envisagée et que le CDDG soit réinstitué en tant que CD-DEM ; les ambassadeurs 
eux-mêmes demandent à Gerhard s’il sait ce qui est prévu.  

 Mise à jour de nos pages web COING 
Geneviève demande si des mises à jour sont nécessaires et propose de s’en 
occuper. Lusine a beaucoup d’autres tâches à accomplir, d’où la nécessité pour 
nous de travailler sur ce dossier. 
(P.S. du rapporteur : Les pages de l’onglet Thèmes principaux « Droits humains et 
Entreprises » et « Boîte à outils du dialogue » sont exactes et n’ont pas besoin d’être 
mises à jour.) 
 

6. État d’avancement de l’ordre du jour de l’AG et travail à accomplir 

 La fonction de Rapporteur pour les questions de genre ne fonctionne pas bien. 
L’événement du lundi matin est l’occasion de commencer à y remédier. Il s’agit 
d’obtenir des présentations et des discussions, et non des discours. Le résultat attendu 
est la préparation d’un concept pour approbation en avril prochain.  
Recommandation sur l’IA : Après une brève clarification concernant la mention de l’UE 
dans ce texte, le projet de recommandation déjà existant en EN et en FR est 
considéré comme étant prêt à être mis en ligne avec les autres documents de l’AG. 
La mention de l’UE est justifiée, étant donné que l’UE est Partie à la négociation de la 
Convention-cadre sur l’IA. Gerhard a appris de Francesca que le ministère des Affaires 
étrangères des États-Unis (US State Dept., également partie à la négociation) est 
comme nous clairement favorable à l’inclusion de normes sur les droits humains dans 
la Convention, ce qui est une bonne nouvelle.  

 Le projet de recommandation de l’ODF : Le thème est la lutte contre le contournement 
des sanctions en lien avec la guerre d’agression de la part du régime de Poutine, en 
particulier le rôle du Kazakhstan et du Kirghizistan.  Notre discussion a montré que le 
contournement des sanctions était un véritable problème, non seulement dans les 
États mentionnés, mais dans de nombreux États européens, membres ou non de l’UE. 
C’est pourquoi l’APCE s’occupe également de cette question. En conclusion, l’avis est 
que le thème du projet soumis est pertinent et relève de notre mandat. La mention des 
deux États n’est pas utile, puisqu’ils ne sont pas membres du CdE. Par conséquent, 
Gerhard a) consultera les Ukrainiens pour connaître leur point de vue à ce sujet et b) 
indiquera aux auteurs que la formulation doit être modifiée dans le sens des questions 
susmentionnées. Toute information pertinente de la part des membres de la CP 
qui ne sont pas en ligne serait appréciée. 
Cette proposition doit être améliorée avant d’être publiée. 
 

 Le thème de l’esclavage moderne est acceptable sans document publié au préalable. 

 Geneviève nous le rappelle : il faut des rapporteurs de l’AG. Il est judicieux de se 
répartir cette tâche à plusieurs. De même, la tâche de modération des séances 
plénières doit être partagée ; Geneviève est prête à apporter son aide.  

 Ruth soulève la question des rapports des Comités. Les comités seront invités à 
organiser des tables rondes lors de l’événement de mise en réseau du mardi 
matin. Cette matinée sera également l’occasion d’échanger sur la formation de 
nouveau comités pour le prochain mandat. Ils sont invités à communiquer toute 
nouvelle récente par écrit via le site web. Ruth partagera le modèle avec Gerhard qui 
écrira aux présidents des comités sur tous ces aspects. Les rapports officiels des 
comités devront être remis en avril prochain, lorsque leur mandat prendra fin.  

 Le mercredi matin sera consacré aux décisions sur les projets de résolution et aux 
informations concernant les élections prévues en avril prochain, ainsi qu’au rapport 
quadriennal que toutes les OING membres doivent soumettre au Secrétariat. À cette 
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fin, il est essentiel que les coordonnées des OING figurant dans la Base de 
données OING soient à jour. 
 

7. Préparation d’une réunion stratégique pour les élections à venir / calendrier jusqu’à la 
session d’avril de l’année prochaine. La CP convient des mesures suivantes,  

a. demander à tous les membres de la CP de répondre immédiatement aux trois 
questions ci-dessous afin d’avoir une vue d’ensemble de la situation ; 

b. les 14 et 15 septembre, Gerhard, Ruth et Christoph se réuniront à Strasbourg pour 
évaluer cette vue d’ensemble et élaborer le calendrier ;  

c. sur la base de ces données compilées, nous pourrons ensuite créer un doodle pour 
programmer la réunion stratégique prévue. 

Demande de répondre aux trois questions suivantes dès que possible et de les 
envoyer à Christoph : 
1. Ma (votre) situation, y compris vis-à-vis de mon OING et de notre Règlement ;  
2. Quels thèmes / domaines de travail doivent être couverts ;  
3. Mes (vos) idées sur les personnes à solliciter pour une éventuelle candidature pour 

siéger à la CP.  
 
 

8. Questions reportées 
 
Procès-verbaux à mettre en ligne  
Il reste encore quelques procès-verbaux à rassembler et à valider.  

 
9. Questions diverses 

 
La réunion du Comité directeur de l’éducation aura lieu les 27 et 28 septembre. En tant 
que contact de la CP sur ce thème, Geneviève indique que Beata a changé d’emploi et 
n’est pas en mesure d’assumer son/notre rôle de représentation. Geneviève fera de son 
mieux pour couvrir l’essentiel de cet événement. 
 
Le Forum mondial pour la démocratie du 6 au 8 novembre : Les membres de la CP 
peuvent indiquer s’ils souhaitent y participer. Comme d’habitude, la COING organise l’un 
des Labs. Les personnes intéressées doivent en informer Gerhard, avec copie à Mary 
Ann. Ruth, Geneviève et Christoph sont intéressés. 

 

Fin de la réunion à 10h35  

 

 

8 septembre 2023      Christoph Spreng, Rapporteur 
 

 

 

https://coe-ngo.org/#/ingos
https://coe-ngo.org/#/ingos

